

EN
BREF

CINÉMA

Deux bourses pour mieux se former

L'encouragement des activités culturelles du canton de Berne accorde chaque année deux bourses de formation continue à des cinéastes bernois exerçant une activité artistique, technique ou organisationnelle en lien avec le cinéma. Le concours est ouvert aussi aux personnes qui ont déposé leur candidature ou obtenu une bourse ces dernières années. Dotées de 25 000 francs au maximum chacune, les bourses permettent à leurs bénéficiaires d'approfondir leurs compétences et d'élargir leurs contacts dans le milieu du cinéma. Les candidats peuvent concevoir eux-mêmes leur projet de formation continue. Les dossiers complets doivent être déposés en ligne sur le portail de demandes www.be.ch/culture-portail-des-demandes d'ici à vendredi 9 octobre au plus tard. **CBE**

SAINT-IMIER

Apéro musical sur la terrasse

Espace Noir propose un concert apéro sur la terrasse ce samedi 22 août à 19h avec POP'chestra (A la Taverne en cas de mauvais temps). Léa Aligizakis au chant, Cyril Babando à la guitare et au chant, Isis Joliat au violon, Paris Kyritsis à l'accordéon et à la guitare, Nicolas Roeschli à la percussion, Gaël Vuillème au violoncelle. Avec des reprises de chansons festives et militantes, le POP'chestra fera chanter le public en français, en allemand ou encore espagnol. **MPR**

LOTÉRIES

Tirages du 17 août 2020

MAGIC 3
ORDRE EXACT: TOUS LES ORDRES: MILIEU:
Fr. 437.80
Fr. 73.00
Fr. 4.40

MAGIC 4
ORDRE EXACT: TOUS LES ORDRES: 1er CHIFFRE:
Aucun gagnant
Aucun gagnant
Fr. 12.60

BANCO
3 5 7 9 15 16 18
19 22 28 31 43 44
46 49 50 52 53 55 65

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.
www.loro.ch

L'art de connaître son animal

ÉQUITATION Nolène Schaller, des Prés-de-Cortébert, vient de s'illustrer lors d'un concours de poneys. Rencontre avec une jeune fille qui rêve de faire de sa passion, son métier.

TEXTE ET PHOTO MARISOL HOFMANN

Nolène Schaller a pour ainsi dire toujours monté à cheval. Ses parents, Ulrich Ledermann et Chantal Schaller, détiennent l'Élevage des Prés qui compte près de 60 chevaux dont 12 leur appartiennent. Elle baigne ainsi dans le milieu équestre depuis sa tendre enfance. «Bébé, je la prenais sur mes genoux lors de balades à cheval», raconte sa maman. Lors de son premier concours, Nolène Schaller avait à peine sept ans. «Je montais Princesse, un vieux petit poney de catégorie A (réd: jusqu'à 120 cm au garrot) pas très obéissant qui s'arrêtait tout le temps», se souvient-elle amusée.



J'aime mes animaux et il me tient à cœur d'essayer de les comprendre.

NOLÈNE SCHALLER
CAVALIÈRE PONEY CATÉGORIE D



Nolène Schaller, jeune cavalière de la Montagne-de-Courtélary, est arrivée, avec son fidèle destrier Oris de Percy, à la seconde place des championnats de Suisse de poney en catégorie D.

Aujourd'hui âgée de 14 ans, elle est toujours aussi passionnée par le milieu dans lequel elle a grandi. Lorsque cette écolière de 10H n'est pas en classe, elle est à l'écurie ou en selle. Il lui arrive de temps à autre de se retrouver avec ses camarades mais elle partage la plupart de ses loisirs avec ses amis équidés. Elle apprécie particulièrement la compagnie de Oris de Percy, le hongre français de 18 ans qu'elle monte pour les con-

cours et avec qui elle vient de remporter la médaille d'argent des championnats de Suisse de poneys en catégorie D (110 cm) (Le JdJ du 12 août). Pourtant, Oris avait la réputation d'être difficile lorsque sa famille l'a acquis. «C'est un poney au fort tempérament qui déborde d'énergie. Si le cavalier tire trop sur les mors, cela stresse davantage l'animal mais s'il ne tire pas assez, alors Oris n'en fait qu'à sa tête», explique la jeune cavalière des

Près-de-Cortébert. Difficile, pour un cavalier de ne pas perdre patience et de trouver la bonne technique avec cette fouguese monture.

Un duo complémentaire

Mais à force de patience et d'observation, Nolène Schaller et sa sœur aînée Lorane, qui a monté Oris avant elle, ont finalement réussi à cerner et dompter la bête. «Il ne faut pas le monter comme un cheval normal, ob-

serve Chantal Schaller. Il s'agit d'un cheval chaud, comme on dit dans le jargon du monde équestre. Nous ne le montons donc pas en promenade et évitons de trop le solliciter avant un concours. Une marche et une trotte suffisent.» De nature extrêmement sensible, Oris ressent et peut rapidement être affecté par les émotions de son cavalier. Or, Nolène est au contraire d'un tempérament zen. «Elle a les nerfs solides et a une

DATES CLÉS

→ 2013 Nolène Schaller participe à son tout premier concours équestre avec un poney de catégorie A.

→ 2016 et 2018 Elle remporte les championnats jurassiens de poneys en catégorie D.

→ 2020 Elle décroche la médaille d'argent des championnats de Suisse de poneys en catégorie D.

bonne capacité de concentration. Son entourage est souvent impressionné par sa capacité à garder le calme en toutes circonstances», commente Chantal Schaller.

C'est sans doute l'une des plus grandes forces de Nolène Schaller, à en croire sa maman, et ce qui lui a valu de nombreuses distinctions lors de concours hippiques.

Une relation de confiance

C'est également ce trait de caractère qui lui a permis de nouer une relation de confiance avec sa monture. «Maintenant que j'ai compris son fonctionnement, Oris donne le meilleur de lui-même lors des compétitions!» se réjouit-elle. Et d'ajouter: «J'aime mes animaux et il me tient à cœur d'essayer de les comprendre». Il n'est pas étonnant que cette amie des équidés rêve de devenir cavalière professionnelle et d'éventuellement reprendre l'entreprise familiale. Elle semble maîtriser l'art de murmurer à l'oreille des chevaux.

Manque de terrains pour le FCTT

TRAMELAN Le plus grand club de football de la région a tenu récemment son assemblée générale.

Le FC Tavannes/Tramelan, qui tenait vendredi son assemblée générale au CIP, n'en finit pas de grandir et se développer. Une progression planifiée, structurée par le biais d'une organisation digne d'éloges et assumée par un comité central de 10 membres, secondés par la quarantaine de ceux œuvrant dans les diverses commissions. A l'échelon sportif, le label FCTT c'est 409 licenciés, dont 160 actifs, y compris les juniors A et seniors, ainsi que 249 juniors licenciés des autres catégories.

Environ 50 juniors non-licenciés G et F, soit 300 juniors en formation. Sans oublier, une équipe de réfugiés FCTT 4 (20 joueurs sans licence). 15 super vétérans (plus de 50 ans), 32 entraîneurs (50% diplômés), 11 arbitres. Enfin, 180 mem-

bres supporters et 70 de l'Amicale apportent un précieux soutien au plus grand club sportif de la région.

On reparle du synthétique

Seule ombre au tableau: le manque de terrains. Comme l'a relevé Loïc Châtelain, président, il y a bien deux terrains à Tavannes et deux à Tramelan. Cependant, deux, un sur chaque site, sont strictement réservés aux matches de compétition. Celui de Tavannes n'est de surcroît plus conforme aux normes de la ligue suisse de football. Si bien que l'équipe fanion de 2e ligue-inter n'est plus autorisée par les instances fédérales à évoluer. Autant de bonnes raisons pour lesquelles le FCTT souhaite que l'un ou l'autre terrain principal soit recouvert d'un gazon synthétique. Ce qui

permettrait en plus des matches, d'être disponible pour les entraînements.

Donc une nécessité pratique et surtout pas un caprice. Hélas, autant du côté de Tavannes que de Tramelan qui serait le lieu idéal de par ses infrastructures (dimensions correctes, éclairage nouveau, vestiaires, tribune et buvette), c'est un nœud catégorique des autorités. Ce qui a le don d'irriter le président tramelot, Loïc Châtelain, qui, avec un brin d'ironie, stipule: «difficile de comprendre ce refus alors que d'un autre côté un projet de plusieurs centaines de milliers de francs destinés à une piste d'athlétisme devrait être prochainement présenté au Conseil général. Pourtant, il n'existe aucun club à Tramelan». Et le président de poursuivre: «comme un projet



Loïc Châtelain, entouré (de g. à dr.), de Greg Glauser, Danael Kipfer, Jocelyn Houllmann et Jean-Noël Wyss. MICHEL BOURQUI

de terrain synthétique pourrait voir le jour à Saignelégier, le FCTT est en contact avec le club des Franches-Montagnes. Il participerait financièrement en échange de plages d'entraînements au printemps».

Foutu virus

Covid-19 oblige, la saison a été amputée de moitié. Cette période sans foot a cependant été mise à profit pour restructurer et peaufiner l'organisation du club. Responsable technique durant six saisons, Greg Glau-

ser a passé le témoin à Danael Kipfer. Jean-Noël Wyss, qui dirigeait la commission des infrastructures, est remplacé par Jocelyn Houllmann. Côté finances, les comptes bouclent avec un bonus malgré la pandémie qui a annulé plusieurs manifestations. Le budget 2020-21 revu à la baisse par prudence, s'élève à 249 000 fr. avec un léger bénéfice prévu. Le succès du repas de soutien nouvelle version, qui avec un bénéfice record, a échappé de justesse à la pandémie. **MICHEL BOURQUI**